

ORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 220/Miércoles 10 de noviembre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Sionismo liberal. \(Rebelión\).](#)
- [¿Referendo o pobre organización? \(Por Esto!\).](#)

DE CUBA

- [Raúl felicita a Angola por 35 años de su independencia PL.](#)
- [Parlamentarios bolivianos rechazan el bloqueo PL.](#)
- [Cronología de los Congresos del Partido Comunista de Cuba NOTIMEX.](#)
- [Aluden al documento "Proyecto de Lineamientos de la Política Económica y Social". NTX/EFE/ ANSA](#)
- ["Puntos clave del futuro modelo económico cubano". DPA](#)
- [Referencia de Chávez a la búsqueda de petróleo en el Golfo de México AFP.](#)
- [Preservan sitio de desastre aéreo en Sancti Spiritus XINHUA.](#)
- [Argentina pone a disposición expertos para asistir a familiares de víctimas EFE.](#)
- ["Espera la UE que Cuba libere a los presos restantes del denominado grupo de los 75". EFE](#)
- [Declaraciones de Valenzuela sobre las excarcelaciones de reclusos contrarrevolucionarios AFP.](#)
- [Obispo cubano oficia misa en EE.UU. en acercamiento entre iglesias de los dos países EFE.](#)
- [Ex detenido de la BNG solo fue un incauto, argumenta la defensa AP](#)

DEL MUNDO

- [G-20 no alcanzó marco de trabajo para crecimiento equilibrado, afirma Obama REUTERS.](#)
- [EE.UU. se compromete en Ginebra a avanzar en la reforma migratoria y defiende la pena de muerte NTX/AP.](#)
- ["Republicanos victoriosos podrían paralizar actividades del Gobierno". AFP](#)
- [Insuficiente el dinero para lograr triunfo de candidatos en EE.UU NOTIMEX.](#)
- [Washington dice que es capaz de enfrentar a Al Qaeda REUTERS.](#)
- [Bush vuelve al centro de atención con sus memorias DPA.](#)
- [Concluye sin resultados reunión de líderes de partidos de Irak DPA.](#)
- [Dicen los palestinos que es hora de reconocer su Estado REUTERS.](#)
- [Declaran en Haití "cuestión de seguridad nacional" epidemia de cólera NOTIMEX.](#)

RESEÑA CABLEGRÁFICA (.)

Dejando de lado por un momento el argumento de si alguna vez fue una buena idea dividir la Palestina histórica en dos Estados, hace cuarenta años era, claramente, una solución viable. En la actualidad, mientras judíos sionistas liberales y otros apelan a esta solución, ésta se ve como triste y patética.

En 1967, después de que las fuerzas armadas israelíes completaron la conquista de Palestina, grandes hombres como el Dr. Nahum Goldman, el Dr. Yishayahu Leibovitch, el general Matti Peled y otros judíos prominentes, llamaron al inmediato establecimiento del Estado palestino en Cisjordania y Gaza. Sin embargo los judíos de Israel, de Estados Unidos y de otros sitios del mundo se regodeaban con la mesiánica histórica conquista de Israel, hechizados por los sonidos de los nombres bíblicos que ahora se volvían accesibles. Nombres como Hebrón y Belén, Shilo y Bet El ahora estaban a su alcance y esto convenció a todos, incluidos los judíos seculares, de que hay un Dios y de que está realmente de su lado.

No importaba que fuera una solución que tenía pocas probabilidades de éxito desde el comienzo, ya que implicaba que la mitad de la población recibiera apenas el 20% de su patria histórica mientras la otra mitad recibiría el resto del territorio. Actualmente Cisjordania está agujereada con ciudades, centros comerciales y autopistas construidos en tierra palestina para uso de judíos solamente y los miembros del gabinete israelí discuten abiertamente la transferencia de poblaciones, o la transferencia de su población no judía. El nivel de opresión y la intensidad de la violencia contra los palestinos llegó a picos más altos, entonces, la pregunta que queda por hacer es exactamente, ¿quién permitirá a los palestinos tener su pequeño Estado?, ¿dónde se establecerá este pequeño Estado? Si hay alguna duda en la mente de alguien, Israel no tiene la intención de renunciar a ninguna de sus partes históricas.

La discusión de dos Estados en las condiciones actuales muestra un agudo estado de incapacidad para aceptar la realidad. Cuando se aprende sobre la historia del movimiento sionista, y sobre los primeros años del Estado de Israel, se entiende que el desprendimiento de alguna parte del histórico Israel no es algo que Israel pueda hacer alguna vez. Los judíos liberales en los Estados Unidos – véase J. Street- y en Israel -un ejemplo es David Grossman que acaba de recibir un premio por la paz en Alemania-, se han percatado abruptamente de que hay un problema. Todos declaman que la solución es la partición y la segregación por el camino de la creación de un diminuto e impotente Estado para los árabes de Palestina. ¿Reclaman que se amoneste a Israel por la forma en que tratan a los palestinos o alguna vez condenaron el sitio a Gaza? Éstas serían declaraciones elogiosas provenientes de sionistas de cualquier procedencia, particularmente de los Estados Unidos, donde criticar a Israel es un pecado mortal, pero sería una manera justa de hablar.

Hay una ilusión de que un gobierno liberal y progresista llegue a gobernar Israel, y entonces todo será exactamente como desean los sionistas liberales. Se retomará el punto donde lo dejaron Arafat y Rabin y entonces tendremos el pastel celestial de la democracia judía que los judíos liberales tanto desean ver en Israel. Esta ilusión es compartida por los judíos estadounidenses, los sionistas liberales de Israel y del resto del mundo; así como también en Occidente, donde aún existen muchas conciencias atrapadas en la culpa por persecuciones a los judíos durante dos milenios. Si solamente existieran buenos dirigentes, si solamente esto o solamente aquello... Pero ¡ay destino!, la realidad continúa golpeando a todos en la cara: el sionismo y la paz son incompatibles. Lo diré otra vez: el sionismo es incompatible con la paz.

Un estudio serio de la historia del moderno Israel demostrará que el surgimiento de Netanyahu y Lieberman era perfectamente predecible. Son los sucesores naturales de Ben Gurión, Golda Meir e Yitzhak Rabin. Si se mira el mapa político de Israel se verá que los futuros dirigentes sionistas, ya

sean del laborismo, del Likud, Meretz o de los partidos religiosos nacionalistas no son diferentes ni tienen un cambio que proponer. El problema es el sionismo y la solución es el desmantelamiento de la estructura sionista y la constitución de una democracia secular donde no se discrimine entre israelíes y palestinos. En otras palabras, una nación que no gobierne sobre la otra, pero en la que el Estado de derecho gobierne sobre ambas.

El sionismo creó un Estado que no quiere saber nada de paz y reconciliación. El problema no son Benjamín Netanyahu o Lieberman, y la solución no es Beilin o David Grossman, representantes de los sionistas liberales. El problema es que la premisa básica sobre la cual se creó el Estado judío es incorrecta.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

POR ESTO! (Versión digital)

9 de noviembre de 2010

MÉXICO

¿REFERENDO O POBRE ORGANIZACIÓN?

Alfredo García

Cifras preliminares de las elecciones legislativas del pasado domingo en Paraguay revelan una derrota para el oficialismo y una inesperada reanimación del Partido Colorado, que se mantuvo en el gobierno durante siete décadas.

Las elecciones municipales se desarrollaron en un ambiente enrarecido por la repentina enfermedad del presidente, ruidos de sables e improvisadas alianzas políticas. Un crispado debate por un controversial cambio de militares efectuados en la segunda línea de las Fuerzas Armadas creó un ambiente de malestar y tensiones entre los mandos militares y el gobierno.

En la dinámica electoral, la torpeza del oficialismo y sectores progresistas dividida en torno a dos candidatos aseguraba una fácil victoria al Partido Colorado en la estratégica capital paraguaya. Una tardía alianza liderada por el presidente Lugo entre el Partido Patria Querida, PPQ, el Partido Liberal Radical Auténtico, PLRA y las organizaciones progresistas agrupadas en el Frente Guazú, FG, tras una rápida consulta popular entre la militancia, logró presentar un solo candidato, el senador Miguel Carroza del PPQ, el cual aspiró al mismo cargo en 2006.

Sin embargo, el daño ya estaba hecho. La alianza muy cercana a las elecciones creó confusión entre las fuerzas políticas que respaldan al presidente Lugo, dando el triunfo al candidato colorado, Arnaldo Samaniego. Además, los colorados agrupados en la Asociación Nacional Republicana, ANR, también ganaron los principales distritos del interior del país, como Ciudad del Este, Encarnación, Fernando de la Mora y San Lorenzo, considerados claves por el número de electores.

En medio de señalamientos que responsabilizan la derrota oficialista al presidente Lugo, por su "incapacidad" para organizar la alianza que movilizó el movimiento popular que lo eligió presidente en 2008, llegó al país el subsecretario para Asuntos del Hemisferio Occidental de EU, Arturo Valenzuela.

Además de entrevistarse con el presidente paraguayo, Valenzuela, acompañado por la embajadora de EU en Paraguay, Liliana Ayalde, tiene previsto reuniones con ministros, líderes del Congreso, empresarios y representantes de la sociedad civil paraguaya.

Trascendió que el reinicio de los intercambios militares entre EU y Paraguay, que incluye el ingreso de tropas norteamericanas para realizar "servicios comunitarios" en los territorios de la triple frontera,

ejercicios que se realizaban todos los años y que fueron suspendido por el presidente Lugo, sería uno de los principales temas de la agenda de Valenzuela.

Otros asuntos de las relaciones bilaterales como oportunidades para incrementar el comercio, intercambios educativos y cooperación científica y tecnológica, entre otros, se incluyen en las conversaciones del alto funcionario norteamericano y el presidente Lugo.

Sin que aún quede claro si la votación del domingo constituyó un “referendo” sobre la gestión del presidente Lugo (se calcula que concurrió a votar el 55% de los electores registrados), o demostración de la pobre organización del oficialismo y los sectores progresistas para movilizar sus bases de cara a las elecciones del 2013, Paraguay finaliza el año con exitosos programas sociales de transferencia a pobres extremos e importantes adquisiciones de tierras para los campesinos; un halagüeño crecimiento económico de más del 10% anual, y gran interés de inversionistas regionales e internacionales.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LUANDA, 9 NOV (PL) El presidente de Cuba, Raúl Castro, felicitó hoy a su homólogo angoleño, José Eduardo dos Santos, y al pueblo de este país africano por el aniversario 35 de su independencia.

La felicitación, enviada por Raúl Castro en nombre del líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, del gobierno y pueblo de la isla, fue entregada a Dos Santos por el general de Cuerpo de Ejército Leopoldo Cintra Frías, miembro del Buró Político del Partido Comunista de Cuba.

En su misiva, el mandatario señaló la positiva marcha de los vínculos bilaterales y resaltó las posibilidades de ampliar y diversificar aún más la colaboración mutuamente ventajosa.

Cintra Frías, también viceministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Cuba, manifestó que en el encuentro con el mandatario angoleño se abordaron aspectos de interés para ambos países en los sectores de salud, construcción, medicina, educación e industria, entre otros.

Angola logró su independencia, y nació como República, el 11 de noviembre de 1975, durante años de lucha de sus mejores hijos y de internacionalistas cubanos y de otros países.

LA HABANA, 9 NOV (PL) Parlamentarios bolivianos ratificaron hoy aquí su total rechazo al bloqueo económico, comercial y financiero de Estados Unidos contra Cuba.

En la declaración conjunta de la IV Reunión Interparlamentaria Bolivia Cuba, celebrada en el capitalino Hotel Barceló, la delegación del país suramericano también demandó la liberación de cinco antiterroristas de la isla presos en la nación norteña desde 1998.

Gerardo Hernández, René González, Ramón Labañino, Antonio Guerrero y Fernando González cumplen condenas que llegan hasta doble cadena perpetua más 15 años de cárcel por informar sobre planes criminales de grupos anticubanos asentados en el estado norteamericano de la Florida.

Los parlamentarios de ambas naciones destacaron la fraternidad que caracterizó el encuentro y el compromiso mutuo para que sus parlamentos continúen realizando estas reuniones y trabajando en el seguimiento y cumplimiento de sus acuerdos.

Destacaron cómo se ha generado una política injerencista en la región cuya estrategia es desestabilizar a los gobiernos que se apartan de los mandatos de Estados Unidos.

También reafirmaron la importancia de divulgar la alerta del líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, en torno al peligro de una guerra nuclear.

Concordaron en que la agudización de la crisis ambiental y la incapacidad de la comunidad internacional, de los países en desarrollo y los estados insulares para enfrentarlos eficazmente se deben al insostenible patrón de producción y consumo capitalista.

Ambas delegaciones manifestaron la importancia de la educación, la cultura y el deporte como puentes de unidad entre los pueblos, y expresaron su convencimiento y disposición de ampliar el intercambio en estos rubros.

Resaltaron además los resultados de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América, que ha cambiado la vida de millones, refirieron.

LA HABANA, 8 NOV (NOTIMEX).- El Sexto congreso del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC) se efectuará la segunda mitad de abril de 2011, 14 años después de la última cita de la única organización política permitida en esta nación caribeña.

Según anunció esta noche el presidente Raúl Castro, segundo secretario del PCC, el congreso tendrá como único tema "la solución de los problemas de la economía" y "la actualización del modelo económico cubano" para perfeccionar el socialismo.

El 31 de julio de 2009 el PCC había pospuesto, sin fijar fecha, la celebración de su VI Congreso por decisión del VII pleno del Comité Central encabezado por el general de ejército Raúl Castro.

El presidente indicó que el VI Congreso del PCC, que debió celebrarse en 2002 después del previo en 1997, "lo más probable es que, por ley de la vida, sea el último que encabece la dirección histórica de la Revolución".

El convalidado ex presidente Fidel Castro, de 84 años, se mantiene como primer secretario de la agrupación que, según la Constitución, es "la fuerza dirigente superior de la sociedad y el Estado".

Durante un pleno especial del CC efectuado el 28 de abril de 2008, el gobernante anunció que la cita partidista se realizaría "a finales del segundo semestre" de 2009 e indicó que la convocatoria oficial se daría a conocer "en el momento oportuno".

La Constitución cubana -aprobada en 1976 y reformada en 1992- establece que el partido es "la fuerza dirigente superior de la sociedad y el Estado".

Los congresos del PCC, única agrupación política con estatus legal, trazan la estrategia de conducción política y desarrollo económico del país para el quinquenio siguiente.

El I Congreso del Partido de Cuba se efectuó en esta capital, del 17 al 22 de diciembre de 1975. El informe central lo presentó su primer secretario, Fidel Castro, quien todavía ocupa ese cargo pese a su larga enfermedad desde 2006.

En esa oportunidad se abordó la asistencia militar al Movimiento Popular para la Liberación de Angola, en su lucha contra las tropas de África del Sur, y la política cubana hacia los movimientos revolucionarios de África y Puerto Rico.

En el II Congreso, del 17 al 20 de diciembre de 1980, también en La Habana, se expuso un balance del período entre 1975 y 1980, así como las proyecciones para el quinquenio 1981-1985, con énfasis en el deterioro de la situación económica.

El III Congreso, del 4 al 7 de febrero de 1986, en La Habana, abordó el desarrollo económico y social del país, así como el viejo conflicto con Estados Unidos, problemas climatológicos, y analizó la "rectificación de errores y tendencias negativas".

El IV Congreso se trasladó a Santiago de Cuba, del 10 al 14 de octubre de 1991, y su enfoque se centró en el análisis del llamado período especial (crisis económica tras la caída de la Unión Soviética) y las medidas adoptadas por el proceso de rectificación.

Además se analizó el grave impacto en la economía y la sociedad por la pérdida de los principales aliados comunistas de Cuba, determinante hasta 1993 de la caída de 35 por ciento del Producto Interno Bruto y se debatió el ingreso de los creyentes religiosos en el Partido.

El V Congreso del Partido Comunista de Cuba, reunido en La Habana del 8 al 10 de octubre de 1997, discutió y analizó una Resolución Económica que debía pautar el camino del país en ese terreno hasta el próximo VI Congreso.

LA HABANA, 9 NOV (NOTIMEX).- El Partido Comunista de Cuba (PCC) busca resolver, mediante la planificación y sin mecanismos de mercado, la crisis económica en que se ha hundido el país en las últimas décadas, de acuerdo con su proyecto de programa para el Sexto Congreso.

Así lo consigna este martes el 'Proyecto de lineamientos de la política económica y social' que deberá discutir la organización política gubernamental y única en el país, en su cita programada para la segunda quincena de abril de 2011.

Según el texto, el congreso, convocado este lunes por el presidente Raúl Castro, profundizará las medidas aplicadas en los últimos meses para reactivar la alicaída producción industrial y agropecuaria y frenar el deterioro de los indicadores sociales.

'La política económica en la nueva etapa se corresponderá con el principio de que sólo el socialismo es capaz de vencer las dificultades y preservar las conquistas de la Revolución', dijo el documento, una especie de 'hoja de ruta' para la economía nacional.

'En la actualización del modelo económico, primará la planificación y no el mercado', advirtió en su introducción, aunque más adelante reconoció que el modelo 'deberá transformarse (...) para dar cabida a las nuevas formas de gestión y dirección de la economía nacional'.

El texto, en forma de folleto de 32 páginas, comenzó a ser vendido en las oficinas de correos y los estanquillos de prensa de la isla, después que Castro anunció la noche del lunes la celebración del Congreso, casi 14 años después del último en 1997.

El análisis y debate de esas propuestas se desarrollara desde el 1 de diciembre próximo hasta el 28 de febrero de 2011, dijo Castro durante un acto con el presidente de Venezuela, Hugo Chávez, por el X aniversario de la alianza económica entre Cuba y ese país.

Para resolver los problemas de la economía propone eliminar el déficit de la balanza de pagos, avanzar en la sustitución de importaciones, elevar la eficiencia económica, la motivación por el trabajo y la distribución del ingreso.

A más largo plazo, afirmó, se buscaran soluciones del desarrollo sostenible que permitan la autosuficiencia alimentaria y energética, un uso eficiente del potencial humano, elevada competitividad en las producciones tradicionales y el desarrollo de nuevas producciones.

Tras admitir que las medidas aplicadas en los últimos años para frenar la caída de la economía no han resuelto la crisis, propone explotar las tierras todavía ociosas que constituyen cerca del 50 por ciento y elevar los rendimientos agrícolas.

También buscar alternativas de fuentes de financiamiento para evitar la continua descapitalización de la industria y la infraestructura productiva del país y eliminar las 'plantillas infladas', así como reestructurar el empleo, incluidas "formulas no estatales".

El gobierno ha anunciado que en los próximos seis meses recortará medio millón de empleos estatales, y en tres o cinco años la cifra debe llegar a más de un millón para un 20 por ciento de la fuerza laboral de 4.9 millones de trabajadores.

Otra de las metas es incrementar la productividad del trabajo, rezagada del crecimiento de los salarios que el propio Castro ha reconocido son insuficientes, elevar la disciplina, y eliminar el igualitarismo en la redistribución del ingreso.

'Como parte de este proceso, será necesario suprimir gratuidades indebidas y subsidios personales excesivos', ratificó el proyecto de 'actualización' del modelo económico al referirse a un tema recurrente en los últimos meses en el discurso oficial.

Se aspira a incrementar y diversificar las exportaciones, reducir las importaciones y ofrecer cierto grado de descentralización con mayores facultades a las empresas y territorios para 'potenciar de manera sostenible su desarrollo económico'.

Los 'lineamientos de la política económica y social' dados a conocer mencionan la necesidad de 'realizar los estudios para la eliminación de la dualidad monetaria', es decir la coexistencia de un peso nacional devaluado y el peso convertible (CUC, divisa local) que vale 24 veces más.

LA HABANA, 9 NOV (EFE).- Cuba abrirá una etapa económica regida por la planificación socialista pero que dará cabida a formas de gestión privada, promoverá la inversión extranjera y avanzará hacia la unificación monetaria, entre otros muchos aspectos.

Así se recoge en el documento marco para el VI Congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC) publicado hoy en la isla después de que el presidente Raúl Castro anunciara ayer la convocatoria de esa cita que se celebrará en la segunda quincena de abril de 2011.

El "Proyecto de lineamientos de la Política Económica y Social" que se someterá a la aprobación del VI Congreso del PCC, el primero que se celebra desde 1997, recoge las líneas que guiarán la "actualización" económica que Raúl Castro ha anunciado desde que llegó a la Presidencia de Cuba, tras la grave enfermedad que obligó a su hermano Fidel a retirarse.

Los ajustes económicos en el único país comunista de América se afrontarán desde la premisa ideológica de que "sólo el socialismo es capaz de vencer las dificultades y preservar las conquistas de la Revolución".

"En la actualización del modelo económico primará la planificación y no el mercado", dice el documento oficial.

Sin embargo, se abre la puerta a "nuevas formas de gestión no estatal" como las empresas mixtas, las cooperativas, los usufructuarios de tierras, los arrendadores de establecimientos, el trabajo privado "y otras formas que contribuyan a elevar la eficiencia del trabajo social".

Una de las metas que propone el documento es lograr un sistema de "empresas fuertes y bien organizadas" aunque también advierte que en las nuevas formas de gestión no se permitirá la concentración de la propiedad en personas jurídicas y naturales.

Estas reformas pretenden poner freno a la grave crisis económica que arrastra el país con soluciones de "doble velocidad": a corto plazo el régimen cubano quiere acabar con el déficit de su balanza de pagos, generar más ingresos externos, sustituir las importaciones y crear condiciones que permitan "el tránsito a una etapa superior de desarrollo".

A largo plazo el objetivo es la autosuficiencia alimentaria y energética, la eficiencia, elevar la competitividad de las producciones tradicionales y desarrollar nuevas producciones de bienes y servicios de alto valor agregado.

En el documento se observa mayor autonomía para las empresas públicas donde se suprimirá la "actual carga de controles" administrativos pero advierte que aquellas que arrojen pérdidas o no puedan afrontar sus compromisos serán liquidadas.

Las empresas no estatales podrán abastecerse en mercados a precios mayoristas sin subsidios y también acceder a créditos bancarios.

La ponencia marco del VI Congreso del PCC incluye también la nueva política fiscal con un sistema tributario que "debe avanzar en progresividad y amplitud" para la redistribución de los ingresos.

El sistema impositivo se basará en los principios de la generalidad y la equidad de la carga tributaria y se aplicarán mayores gravámenes a los ingresos más altos "para contribuir a atenuar las desigualdades entre los ciudadanos".

En cuanto a la inversión extranjera, Cuba se propone potenciarla "como complemento del esfuerzo inversionista nacional", así como elaborar y mantener actualizada una cartera de inversiones "de posible negociación con participación extranjera", entre otras metas.

El documento confirma que Cuba ampliará su oferta turística (una de las principales fuentes de ingresos del país) con la creación de marinas, nuevos campos de golf y desarrollos inmobiliarios.

También Cuba se plantea "avanzar hacia la unificación monetaria" si bien el documento advierte que su "complejidad" exigirá "una rigurosa preparación y ejecución".

Desde este mismo mes, los cubanos se encaminan a la discusión masiva de este documento dentro de la fase precongresual de la cita del PCC, cuyo calendario adelantó ayer el presidente cubano.

El VI Congreso del gobernante y único Partido Comunista, cuyo primer secretario sigue siendo Fidel Castro, se centrará exclusivamente en el proceso de ajustes económicos.

El presidente cubano ayer desveló también que otros asuntos "internos" que necesitan ser actualizados se abordarán en una Conferencia Nacional del PCC que se celebrará en 2011 pero después del Congreso.

LA HABANA, 9 (ANSA) - Cuba reducirá los servicios de salud y educación y eliminará de forma paulatina la libreta de abastecimiento en los próximos cinco años, al tiempo que "estimulará" la ampliación de la iniciativa privada con la creación de empresas "fuertes", sin llegar a una economía de mercado.

Así figura en un documento, puesto hoy a la venta, que incluye los lineamientos de la política económica y social vigentes para los próximos cinco años que serán debatidos de cara a la celebración del sexto congreso del Partido Comunista Cubano (PCC) en abril de 2011, anunció el lunes el presidente, Raúl Castro, segundo secretario del partido.

En 1997 se celebró el último congreso del PCC, cuyo primer secretario sigue siendo Fidel Castro, retirado del poder desde 2006, y el sexto congreso debería haberse celebrado en 2002, pero fue pospuesto sin explicación oficial.

En "la nueva etapa", la política económica, único tema que abordará el sexto congreso, "se corresponderá con el principio de que sólo el socialismo es capaz de vencer las dificultades y preservar las conquistas de la Revolución, y que en la actualización del modelo económico, primará la planificación y no el mercado", afirma el documento.

La empresa estatal socialista seguirá siendo la "forma principal" de la economía, pero "el modelo de gestión debe reconocer y estimular", además, "las empresas de capital mixto, las cooperativas, los usufructuarios de tierras, los arrendadores de establecimientos, los trabajadores por cuenta propia y otras formas que pudieran contribuir a elevar la eficiencia del trabajo social".

Raúl Castro considera necesario lograr que "el sistema empresarial del país esté constituido por empresas fuertes y bien organizadas".

Cuba despedirá a medio millón de trabajadores estatales antes de final de marzo de 2011 y aumentará la iniciativa privada, con la posibilidad de la creación de pequeñas empresas, según se anunció en octubre, para tratar de recolocar a los desempleados.

Esas empresas tendrán acceso, por primera vez, a créditos bancarios.

El país continuará "propiciando la participación del capital extranjero", señala el documento, que menciona la posibilidad de liberalizar el sector inmobiliario con "fórmulas flexibles para la permuta (intercambio de casas, único sistema permitido actualmente), compra, venta y arriendo de viviendas".

En el sector del turismo, el gobierno considera necesario "crear de forma acelerada ofertas de nuevos productos" y fomentar la náutica, el golf, el turismo de aventura, los parques temáticos y los cruceros, entre otros.

Para la construcción de esas infraestructuras, se crearán empresas especializadas y se permitirá la entrada en el sector de cooperativas y trabajadores por cuenta propia.

Los servicios gratuitos de salud y educación, los dos logros principales de la Revolución, se reducirán "hasta el número mínimo que garantice el cumplimiento de las funciones asignadas" con ahorro de personal y de recursos materiales.

El documento confirma la "eliminación ordenada" de la libreta de abastecimiento, en vigor desde 1962, por el que la población recibe alimentos de forma subsidiada, que se ha ido reduciendo en los últimos años y que "propicia un mercado subterráneo", según reconoce, al revenderse esos productos entre la población a precios mayores.

El agua será un servicio que sufrirá una "disminución gradual del subsidio" -actualmente a un precio ínfimo y fijo, independiente del gasto- y se regulará "de manera obligatoria la medición del gasto".

Del documento se deduce que las misiones de médicos y de profesores cubanos en países latinoamericanos se sustituirán por la "venta de proyectos o soluciones tecnológicas".

Cuba "avanzará hacia la unificación monetaria" (actualmente los cubanos ganan en pesos cubanos y muchos productos de primera necesidad solo están accesibles en pesos convertibles (CUC), 24 veces el valor de un peso cubano).

La unificación dependerá, señala el texto, de "los incrementos de la productividad del trabajo", que el gobierno pretende conseguir con la eliminación del igualitarismo y el principio de que "cada cual reciba según su trabajo".

Numerosos cubanos compraron hoy el documento a la venta en quioscos y oficinas de correos, como Ana Celia Escalona, jubilada, ex empleada en el sindicato de la construcción, quien espera que el sexto congreso del partido "resuelva los problemas económicos", dijo a ANSA.

A su juicio, la medida más urgente es la eliminación de la dualidad económica. "Quien no recibe dinero de fuera lo pasa mal, aunque nadie se muere de hambre", añadió.

Según dijo a ANSA el opositor Manuel Cuesta Morúa, del partido Arco Progresista, de tendencia social democrática, el PCC definirá en el congreso "su vía china hacia una estructuración económica con absoluto control por parte del Estado".

"Con estas medidas el país se abre a un capitalismo bastante primitivo sin ser una verdadera modernización económica. Son medidas insuficientes y se necesita un proceso más abierto en el que se permita viajar a los cubanos fuera del país", añadió.

El PCC celebrará una conferencia nacional el próximo año tras el congreso, según anunció el lunes Castro, y en ella, según Morúa, "el partido podría otorgar a Fidel un puesto honorario, institucional", además de "reducir la plantilla inflada de funcionarios del PCC".

LA HABANA, 9 NOV (DPA) - El congreso de los comunistas cubanos se centrará en el futuro modelo económico de la isla. Algunos aspectos clave del "Proyecto de Lineamientos de la Política Económica y Social" que será debatido en la reunión convocada para abril:

- Cuba seguirá siendo un país socialista en el que primará la planificación y no el mercado.
 - La "empresa estatal socialista" será la forma principal de gestión, pero se dará mayor espacio a la iniciativa privada. Se crearán mercados mayoristas estatales que abastezcan también a los negocios particulares. En el sector empresarial privado, no se permitirá la concentración de propiedades.
 - Se continuará la reducción de subsidios. No se subsidiarán las pérdidas de las empresas y aquellas que no obtengan beneficios deberán cerrar. Se continuará reduciendo la oferta de alimentos subsidiados a través de la libreta de abastecimiento y tampoco se subsidiarán los comedores obreros que sigan abiertos.
 - Los ingresos de los trabajadores de las empresas estatales se vincularán a los resultados económicos.
 - Se buscará unificar en una las dos monedas de curso legal: el peso nacional (CUP) y el peso convertible (CUC).
 - Se fomentará la cultura tributaria de la población y se continuará extendiendo el pago de impuestos, aplicándose mayores tasas impositivas a los ingresos más altos.
 - Se continuará fomentando la inversión extranjera como complemento a la inversión nacional.
 - Se dará prioridad a la integración en la Alianza Bolivariana para las Américas (ALBA), organización liderada por Cuba y Venezuela y a la que pertenecen seis países más.
 - Se flexibilizará la compra-venta y el alquiler de viviendas para solucionar el déficit habitacional.
-

LA HABANA, 8 NOV 2010 (AFP) - El presidente venezolano, Hugo Chávez, aseguró este lunes que Cuba cuenta con importantes reservas de petróleo en su zona exclusiva en el Golfo de México, y adelantó que Venezuela estará perforando "pronto" su primer pozo en la isla.

"Sabemos que Cuba tiene mucho petróleo y pronto estaremos haciendo nuestro primer pozo", dijo el presidente Hugo Chávez a su homólogo Raúl Castro, en el acto de conmemoración de los 10 años del Convenio Integral de Cooperación entre Cuba y Venezuela, celebrado en el Palacio de las Convenciones de La Habana.

"Hay que conseguir la plataforma Rafael, rápido", dijo Chávez a su ministro de Energía y Petróleo, Rafael Ramírez, también presidente de la estatal Petróleos de Venezuela (PDVESA), y le sugirió usar tecnología brasileña.

El mandatario venezolano bromeó diciendo que el líder comunista Fidel Castro "tiene sus propios cálculos", "como de unos diez mil millones" de barriles de petróleo, y "no tenemos duda de que está cerca de la verdad". "Sólo que hay que perforar", apuntó.

El gobernante venezolano valoró el incremento que ha registrado el precio del crudo en el mundo, en los últimos días. "Sigue repuntando (...). Se estima que debe llegar a cien dólares, sería el precio justo para el petróleo, que cada día va a escasear más", estimó.

La zona de Cuba en el Golfo está dividida en 59 bloques, 21 de los cuales están en contrato de riesgo con Repsol (España), Hydro (Noruega), OVL (India), PDVSA, Petrovietnam, Petrona (Malasia) y Petrobras (Brasil).

Por un convenio, Venezuela suministra a La Habana 100.000 barriles diarios de petróleo y recibe de La Habana cerca de 40.000 cooperantes cubanos, en su mayoría profesionales de la salud.

LA HABANA, 9 NOV (XINHUA) -- Fuerzas de protección del Instituto de Aeronáutica Civil de Cuba (IACC) mantienen hasta hoy la preservación del lugar donde cayó a tierra un avión de la línea cubana Aerocaribbean el jueves último en la central provincia de Sancti Spíritus, según fuentes oficiales.

El vicepresidente del Consejo de la Administración Provincial, José Lorenzo García, aseguró que el sitio se ha conservado durante los cinco días posteriores a la tragedia, conforme a normas internacionales.

La conservación de las evidencias constituye un elemento clave para posibles indagaciones que pueden ser promovidas por el fabricante de la aeronave, la compañía franco-italiana Avions de Transport Regional (ATR).

El avión siniestrado ATR 72 212 cubría la ruta entre la ciudad oriental de Santiago de Cuba y La Habana y ocurrió en un lugar inhóspito cercano al poblado de Guasimal, en las proximidades de la ciudad de Sancti Spiritus, 355 kilómetros al sureste de la capital cubana.

En el accidente fallecieron los 61 pasajeros y siete tripulantes, incluidos 40 cubanos y 28 extranjeros procedentes de 10 países.

Según informes preliminares, la caída e incendio de la aeronave sobrevino después de que la tripulación alertó una situación de emergencia antes de perder todo contacto con los servicios de control de tránsito aéreo.

Médicos forenses del Instituto Nacional de Medicina Legal de la capital cubana continuaban este martes la identificación de los cadáveres de los 68 ocupantes del vuelo, 66 de ellos calcinados.

Hasta el momento, las autoridades del IACC mantienen silencio acerca de las causas del accidente.

BUENOS AIRES, 9 NOV (EFE).- El Gobierno de Argentina puso a disposición un equipo de profesionales para que asista a los familiares de los diez argentinos fallecidos en un accidente aéreo en Cuba, mientras que dos expertos viajaron al país caribeño para ayudar en tareas de identificación, dijeron hoy fuentes oficiales.

La cancillería argentina indicó en un comunicado que el equipo de voluntarios profesionales que asiste a los familiares está especializado en estrés postraumático, con "amplia experiencia en situaciones críticas".

Los expertos acompañarán a los allegados de las víctimas cuando se realice su desplazamiento a Cuba, donde el pasado jueves un avión de la compañía cubana Aerocaribbean que cubría el vuelo Santiago de Cuba-La Habana se estrelló en un paraje de la provincia central de Sancti Spiritus, añadió la nota oficial.

Además, dos odontólogos forenses voluntarios de la cancillería viajaron a Cuba, donde trabajan con sus pares del Instituto Médico Legal de La Habana en las tareas de identificación de las víctimas de la tragedia.

El Gobierno de Argentina anunció el viernes que enviará un avión al país caribeño para repatriar los restos de los diez argentinos fallecidos una vez concluidas las tareas de identificación.

BRUSELAS, 9 NOV (EFE).- La Unión Europea dijo hoy que espera que los 13 disidentes presos del "Grupo de los 75" que aún no han sido excarcelados por el Gobierno cubano sean puestos en libertad "lo antes posible".

La Iglesia católica anunció el pasado 7 de julio que las autoridades cubanas se habían comprometido a liberar "en un periodo de tres a cuatro meses" a los 52 miembros del "Grupo de los 75" que quedaban en prisión.

Desde entonces, 39 de ellos han sido liberados y aceptado el exilio en España, pero el pasado domingo concluyó ese período y trece de los presos que rechazan exiliarse no han sido liberados.

La Alta Representante de la UE, Catherine Ashton, "espera que los trece restantes sean liberados lo antes posible", dijo hoy a EFE su portavoz, Maja Kocijancic, quien recordó la acogida positiva del bloque europeo a la liberación de los 39 anteriores.

A fecha de hoy, han viajado a España desde julio 46 presos políticos cubanos recién excarcelados, 39 de ellos del "Grupo de los 75" y siete fuera de ese colectivo.

La portavoz indicó que la cuestión de los presos políticos se tratará dentro del diálogo que Ashton va a abrir con Cuba en los próximos meses.

El pasado 25 de octubre, los ministros de Exteriores de la Unión Europea acordaron establecer contactos políticos con Cuba y comenzar a explorar vías para un nuevo acercamiento a la isla, aunque sin revocar por ahora la llamada "posición común".

Ese día, los ministros comunitarios de Exteriores encargaron a Ashton que estableciera contactos políticos con Cuba a fin de explorar posibles formas de avanzar en una relación bilateral.

La responsable de la política exterior del bloque europeo dijo entonces que planea presentar un informe en diciembre al Consejo de la UE acerca de los resultados de sus contactos.

ASUNCION, 9 NOV 2010 (AFP) - El Secretario de Estado Adjunto para América Latina de Estados Unidos, Arturo Valenzuela, dio la bienvenida a la liberación de presos políticos en Cuba, en declaraciones formuladas este martes a la AFP en esta capital.

Al ser interrogado si la actitud de Estados Unidos hacia Cuba comenzó a cambiar después de la liberación de los presos políticos, admitió que el cambio ha sido "importante".

"Nosotros le damos la bienvenida a la liberación de los presos, así como también a algunas medidas que llevan a la reforma económica que están ocurriendo en Cuba", explicó.

Durante los últimos cuatro meses, las autoridades cubanas liberaron a 39 presos políticos, considerados presos de conciencia por Amnistía Internacional.

Valenzuela hizo hincapié sin embargo en que "todavía hay una situación difícil entre los dos países por la valoración sobre el respeto de los derechos humanos, la vigencia de libertades públicas y democracia "son temas donde nosotros, obviamente tenemos principios muy fuertes y valores muy fuertes".

"El hecho de que tengamos una posición clara y decidida en esos temas no significa que no busquemos algún tipo de entendimiento" con Cuba, precisó el funcionario.

"De hecho tenemos conversaciones con el gobierno cubano en temas de importancia para ambos países, por ejemplo el tema migratorio", precisó.

Valenzuela se encontró con el presidente Fernando Lugo, su canciller Héctor Lacognata, congresistas, empresarios y representantes de la sociedad civil durante una visita que comenzó el lunes y finalizó este martes en Paraguay.

MIAMI (EE.UU.), 9 NOV (EFE).- El obispo cubano Arturo González se encuentra en Estados Unidos para officiar misas y sostener reuniones con sacerdotes católicos en el marco de un acercamiento entre las iglesias católicas de esta nación y de Cuba.

González, obispo de Santa Clara en la provincia cubana de Villa Clara, celebrará mañana, miércoles, una misa en la iglesia St. Timothy Catholic Church, en Miami.

"La meta de esta misión es precisamente descubrir y ayudar a descubrir los vínculos que unen a los cubanos en cualquier parte del mundo", dijo el sacerdote cubano a periodistas.

Esta será la segunda misa que officia González después de celebrar otra el lunes con el arzobispo de Miami Thomas Wenski, en la Ermita de la Caridad, santuario religioso de la numerosa comunidad cubana del sur del estado de Florida.

En esa ceremonia religiosa, Wenski resaltó ante 200 personas que la Iglesia católica ha sobrevivido en Cuba a pesar de la "difícil situación" que ha afrontado.

Una tercera misa se ofrecerá el jueves en una iglesia de Hialeah, donde reside gran parte de la diáspora cubana.

La visita de González se produjo luego de que Wenski participó en un seminario en Cuba la semana pasada junto con una delegación de la Conferencia de Obispos Católicos de Estados Unidos.

González viajó a Estados Unidos acompañado por tres sacerdotes y una monja, dijo una portavoz de la Archidiócesis de Miami.

Para algunos activistas y académicos cubanos se debería aprovechar la visita del clérigo cubano para recordar que la iglesia ha sido mediadora en la liberación de presos políticos y que el Gobierno de La Habana no ha cumplido con lo que prometió.

"La iglesia como institución debe exigir una respuesta a la promesa que le hizo el régimen de Raúl Castro de excarcelar a los presos políticos", dijo a EFE Janisset Rivero, secretaria general adjunta del Directorio Democrático Cubano.

El domingo pasado venció el plazo anunciado en Cuba para liberar a los 52 opositores de un grupo de 75 disidentes encarcelados durante la ola represiva de la llamada "Primera Negra" de 2003 cuando fueron juzgados y condenados a penas de hasta 28 años de prisión.

El Gobierno cubano los acusó de conspirar con Estados Unidos, atentar contra la independencia del Estado y "socavar los principios de la revolución".

Treinta y nueve de ellos fueron excarcelados con la condición de trasladarse a España y 13 permanecen en prisión.

El pasado 7 de julio la Iglesia católica anunció que las autoridades cubanas se habían comprometido a liberar "en un periodo de tres a cuatro meses" desde ese momento a los 52 disidentes que quedaban en prisión.

Para Jaime Suchlicki, director del Instituto de Estudios Cubanos y Cubano-Americanos de la Universidad de Miami, la visita del obispo González forma parte de un acercamiento de la Iglesia católica de esta ciudad para ayudar a los sacerdotes en Cuba.

"Creo que el objetivo principal es tratar de acercarse a la Iglesia de Cuba y tratar de ayudarla en lo que más puedan: en suministro de material, educación y si es necesario ayuda financiera", comentó a EFE.

NUEVA YORK (AP) _ El primer detenido de Guantánamo en ser juzgado por una corte civil no estaba al tanto de un plan para atacar con bombas dos embajadas estadounidenses en África en 1998 y fue engañado por operadores de Al-Qaeda para que hiciera el trabajo sucio, alegó el martes el abogado defensor.

"Llámenlo chivo expiatorio. Llámenlo un peón. Llámenlo 'pino acomodado en un juego de bolos', como en las palabras inmortales de Jerry García, pero no lo llamen culpable", dijo el abogado Pedro Quijano al jurado en una corte federal en Manhattan.

Los ataques de 1998 en Tanzania y Kenia mataron a 224 personas, incluidos una decena de estadounidenses.

Los fiscales dicen que Ahmed Ghailani compró un camión y los componentes explosivos utilizados en los atentados mortales, pero Quijano alegó que el gobierno estadounidense no ha demostrado que su cliente "ingenuo" fue parte del complot terrorista.

"Ahmed no sabía el objetivo de la conspiración", dijo Quijano durante su alegato final en el juicio en Manhattan.

Quijano aseguró que su cliente fue un "incauto", usado como "chivo emisario" por agentes de Al-Qaeda.

En el juicio, varios testigos describieron cómo Ghailani, de 36 años de edad, usó dinero suministrado por el grupo terrorista para comprar tanques de gas que fueron utilizados en el atentado con camión bomba, cómo el FBI encontró un detonador escondido en su habitación en un escondite en Tanzania y la forma en que le mintió a sus familiares acerca de su fuga, diciéndoles que iba a Yemen para iniciar una nueva vida.

En lugar de eso, dicen los fiscales, se embarcó en un vuelo de ida a Pakistán con un nombre falso. Las autoridades dicen que mientras se escondía en Afganistán pasó un tiempo como cocinero y guardaespaldas de Osama bin Laden, y más tarde como falsificador de documentos para Al-Qaeda.

Fue capturado en 2004 y se le detuvo en un campamento secreto de la CIA fuera de Estados Unidos antes de ser trasladado a la base naval de Guantánamo en 2006.

Quijano alegó el martes que la investigación en África contra su cliente fue demasiado caótica como para producir pruebas fiables. Agregó que las autoridades locales y el FBI "pisotearon todo" en los sitios relacionados con el delito en Tanzania durante sus pesquisas.

Los agentes no obtuvieron ninguna prueba forense que de manera concluyente "relacione a mi cliente con estos monstruos", dijo.

Por su parte, la fiscalía en su alegato final del lunes, calificó a Ghailani de asesino a sangre fría y terrorista que recibía órdenes de bin Laden.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

YAKARTA, NOV 9 (REUTERS) - El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, dijo el martes que el Grupo de los 20 aún tiene mucho trabajo por hacer en la economía mundial y que aún no ha adquirido un marco de trabajo para lograr un crecimiento equilibrado.

Los comentarios de Obama, luego de reunirse en Yakarta con el presidente de Indonesia -también miembro del G-20-, se produjeron después de que China criticara las flexibles políticas monetarias de Estados Unidos y advirtiera que Washington podría desestabilizar la economía global e inflar burbujas de activos.

"Aún tenemos mucho trabajo por hacer (...) uno de los pasos claves es implementar herramientas adicionales para incentivar un crecimiento equilibrado y sustentable", dijo Obama en una conferencia de prensa conjunta con el presidente indonesio, Susilo Bambang Yudhoyono.

"Todavía no hemos alcanzado ese crecimiento balanceado", agregó Obama, destacando que algunos países intervienen en sus mercados cambiarios para mantener una ventaja, sin dar nombres.

La irrestricta política monetaria estadounidense está provocando un gran flujo de dinero en busca de mayores retornos en mercados emergentes, como Indonesia, generando una apreciación de sus monedas que puede afectar sus exportaciones.

Mientras tanto, Washington quiere que China permita la subida de su moneda más rápidamente para reducir la ventaja comercial del gigante asiático.

Obama dijo que el progreso en el G-20 no ocurriría "todo de una sola vez" y que Estados Unidos no estaba buscando contener a Pekín.

"Queremos que China avance y prospere. Es bueno para Estados Unidos que China siga en el camino del desarrollo en el que se encuentra", sostuvo.

La canciller alemana, Angela Merkel, dijo que espera evitar una confrontación en la cumbre del G-20 esta semana en Seúl entre China y Estados Unidos por el comercio y las monedas. Los líderes están ansiosos por demostrar que no han perdido el espíritu de cooperación forjado durante la crisis financiera del 2008.

SOCIEDAD

Obama y Yudhoyono dieron inicio a una "Sociedad Integral" que incluirá una cooperación en materia de clima, seguridad y energía. Sin embargo, dieron pocos detalles y no hicieron anuncios específicos de inversiones, más allá de un monto de 165 millones de dólares de Estados Unidos para el área de educación indonesia.

Obama dijo que Indonesia, la mayor economía del sudeste asiático y el lugar donde pasó cuatro años de su infancia, era un creciente mercado en el que estaba centrando su intento de duplicar las exportaciones.

En tanto, su contraparte indonesio expresó su deseo de que aumente significativamente la inversión estadounidense en sectores como la energía geotérmica.

La importancia de Indonesia como aliado estadounidense está en crecimiento, aun cuando la alegría por la elección de Obama ha disminuido desde que se convirtió en presidente hace dos años.

Pese a encontrarse en Yakarta con una tormenta tropical, Obama escribió en el libro de visitas del palacio estatal que estaba "muy feliz" de regresar, y adornó la conferencia de prensa con palabras en indonesio.

El mandatario continuó sus discusiones con Yudhoyono, junto a su esposa Michelle, en una cena oficial en la que pudo degustar los platos preferidos de su infancia: nasi goreng y bakso (arroz frito y sopa de albóndigas).

La visita a Indonesia había sido pospuesta dos veces y la Casa Blanca dijo que su estadía de 20 horas podría reducirse debido a las cenizas arrojadas a la atmósfera por la erupción del volcán del monte Merapi, ubicado a 600 kilómetros de distancia de Yakarta.

Yakarta es la segunda parada de la gira de Obama de 10 días por cuatro naciones asiáticas. Pasó tres días en India, donde su énfasis estuvo puesto en desarrollar lazos comerciales que puedan llevar a trabajos estadounidenses.

Luego visitará Corea del Sur, donde asistirá a la cumbre del G20, y a Yokohama, en Japón, para una reunión sobre economía en la región Asia-Pacífico.

GINEBRA, 9 NOV (NOTIMEX).- A pesar de que Estados Unidos no aceptó de momento ninguna de las 228 recomendaciones hechas por los Estados en el Examen Periódico Universal (EPU), el gobierno de Barack Obama se comprometió hoy aquí a avanzar en la reforma migratoria integral.

'Estamos comprometidos a avanzar en la reforma migratoria integral como alternativa gradual a las medidas estatales y locales', subrayó el asesor legal del Departamento de Estado, Harold Hongju

Koh, al responder al informe de las recomendaciones hechas a Estados Unidos durante el EPU.

En el marco de la novena sesión del Examen Periódico Universal que tiene lugar aquí y que inició el pasado 1 de noviembre y se prolongará hasta el próximo viernes, el gobierno estadounidense también se pronunció a favor de la eliminación del perfil racial de la aplicación de la ley.

'No dejaremos piedra sin remover en nuestros esfuerzos para eliminar la discriminación racial en la aplicación de la ley', afirmó Hongju Koh durante su intervención.

Con respecto a la inmigración Estados Unidos se comprometió a revisar las preocupaciones sobre la detención, discriminación así como el perfil racial y étnico.

El viernes pasado México recomendó a Estados Unidos 'prohibir expresamente el uso de perfiles raciales en la aplicación de la legislación migratoria'.

'Recomendamos prohibir y sancionar el uso de perfiles raciales en todos los programas que facultan a las autoridades locales para aplicar legislación migratoria así como proveer recursos efectivos y accesibles para remediar violaciones a los derechos humanos bajo estos programas', señaló el gobierno mexicano.

Este martes se presentó ante el Consejo de Derechos Humanos el informe elaborado por la troika formada por Camerún, Francia y Japón con las 228 recomendaciones que hicieron los Estados a Estados Unidos durante el EPU.

Sin embargo, por el momento el gobierno de Washington no aceptó ninguna de las recomendaciones y anunció que serán analizadas cuidadosamente a nivel interagencia y la respuesta formal la dará el gobierno en la sesión del Consejo de Derechos Humanos en marzo del 2011 'porque nos tomamos este proceso muy en serio'.

Estados Unidos en un primer análisis de las recomendaciones las dividió en tres grandes categorías. La primera son las recomendaciones acordes a la filosofía de la administración de Obama, refirió el asesor legal del departamento de Estado.

La segunda categoría, explicó Hongju Koh se refiere a recomendaciones que consideraron 'provocaciones políticas y no pueden ser tomadas en serio', pero no se refirió a ninguna en concreto.

Y el tercer grupo 'invitan a una amplia discusión dentro del gobierno y con nuestra sociedad civil', apuntó.

Durante el examen la Unión Europea y en general el 99 por ciento de los países que intervinieron en el debate demandaron a Estados Unidos eliminar la pena de muerte y cerrar Guantánamo.

Asimismo la mayoría de los 87 oradores le instaron a ratificar tratados entre los que destacan el de la Convención sobre la eliminación de la discriminación contra la mujer y la Convención de los derechos de los discapacitados.

Cuba exhortó al gobierno de Obama a finalizar el embargo contra la isla, descrito como 'un genocidio' y que liberará a cinco militantes cubanos detenidos en ese país considerados por La Habana como 'prisioneros de guerra'.

Por su parte, Irán criticó al gobierno estadounidense por ser un país que 'viola sistemáticamente los derechos humanos'.

De igual manera varios países árabes evocaron su preocupación sobre la 'islamofobia', y sobre el clima de 'intolerancia y de discriminación' hacia ellos.

Hongju Koh subrayó que Estados Unidos 'está orgulloso' de su récord de derechos humanos, lo que se puede palpar en que su país tiene por primera vez un presidente afroamericano, una mujer como secretaria de Estado, una mujer hispana al frente de la Suprema Corte de Justicia y un árabe-estadounidense y dos asiáticos-americanos en el gabinete.

GINEBRA (AP) _ Estados Unidos rechazó el martes las exhortaciones internacionales de abolir la pena de muerte.

El asesor legal del Departamento de Estado norteamericano Harold Koh dijo ante el Consejo de Derechos Humanos de la ONU, con sede en Ginebra, que el derecho internacional admite la pena capital.

Decenas de países exhortaron a Estados Unidos a abolir la pena de muerte o suspender su aplicación, durante la primera revisión exhaustiva de la trayectoria de Washington en materia de derechos humanos frente al organismo de 47 naciones.

Koh dijo que algunas recomendaciones de Irán y Cuba constituían "provocaciones políticas".

Pero dijo que Estados Unidos estaba empeñado en eliminar injusticias tales como la persecución por motivos raciales y estudiaría seriamente ratificar una declaración de la ONU sobre los pueblos indígenas.

WASHINGTON, 9 NOV 2010 (AFP) - La determinación del Partido Republicano, reciente vencedor de las elecciones legislativas, de disminuir el déficit presupuestal de Estados Unidos, será rápidamente puesta a prueba en los hechos y podría llevar a la paralización temporal de ciertas actividades del gobierno.

Contrariamente a una creencia extendida, el gobierno estadounidense no puede ordenar gastos a su antojo. Como cualquier operador de una cuenta bancaria, Washington tiene un límite para operar en descubierto.

Pero en lugar de solicitar una ampliación a su banco, los presidentes norteamericanos deben demandar un permiso del Congreso. Un ejercicio ordinario que esta vez podría transformarse en un asunto delicado para el presidente demócrata Barack Obama.

En enero próximo, un año después del último aumento autorizado de la deuda, el gobierno posiblemente sobrepasará el techo actual de su deuda.

Obama deberá entonces mendigar amablemente un nuevo umbral para la deuda ante un Congreso que ahora incluye a numerosos republicanos conservadores y a los candidatos del ultraconservador movimiento "Tea Party", quienes estiman que los 1,43 billones de dólares actuales ya es un nivel bastante elevado.

Uno de los responsables más influyentes de la derecha, el ex presidente de la Cámara de Representantes, Newt Gingrich, exhortó a los republicanos a rechazar un incremento del umbral de la deuda. Y la amenaza es tomada muy en serio tras el cambio en la mayoría de la Cámara y con una minoría fortalecida como para bloquear cualquier acción del Senado.

"Normalmente eso es automático", explicó a la AFP el ex secretario de Trabajo Robert Reich. "Pero el nuevo bloque del 'Tea Party' del Partido Republicano insistirá en hacer que sea un gran tema" el incremento de la deuda, añadió.

Las encuestas muestran que los estadounidenses están enfadados ante lo que consideran como gastos excesivos en momentos en que muchas familias han sido obligadas a ajustarse el cinturón. Y los republicanos ya han votado en el pasado por el cierre temporal de servicios del Estado para ajustar el gasto.

En 1995, el Partido Republicano no autorizó el incremento de la deuda estadounidense, lo cual obligó a cerrar por varios días todos los servicios no esenciales del Estado con el fin de evitar un default que sería catastrófico para la economía.

Según Reich, quien sirvió bajo el gobierno del presidente demócrata Bill Clinton, la línea dura de los nuevos congresistas del 'Tea Party' debería chocar con algunos personajes importantes del Partido Republicano, reticentes a alimentar el argumento demócrata que los califican de "obstruccionistas".

"Los republicanos más tradicionales, incluyendo (al muy probable futuro presidente de la Cámara de Representantes) John Boehner, no querrán comprometerse en una lucha contra la Casa Blanca (...) para ver quién cede primero", estimó Reich.

Ciertas señales indican que la derecha dura podría no estar lista para disparar contra la política presupuestal, debido a que ello enviaría una señal muy negativa a los mercados.

"Nadie, cualquiera que sea la mayoría en el poder, quiere ver a Estados Unidos decretar un default de su deuda", afirmó Mattie Corrao, del grupo conservador estadounidense American for Tax Reform (Estadounidenses por una reforma de impuestos), que habitualmente aconseja votar contra un incremento del techo de la deuda.

Los expertos financieros ya han prevenido que todo cierre, ya sea por una semana o dos, de los servicios públicos sería un completo desastre económico.

Según David Min, del Center for American Progress, un grupo de reflexión asociado a la izquierda, un cierre de servicios neutralizaría el efecto de relanzamiento económico de 600.000 millones de dólares anunciado la semana pasada por la Reserva Federal.

WASHINGTON, 9 NOV (NOTIMEX).- El dinero no fue suficiente para que los candidatos que más gastaron resultaran vencedores en las pasadas elecciones generales de medio término, que pasaron a la historia como las más caras de su tipo, reveló hoy un estudio de The Washington Post.

El análisis mostró que de los diez candidatos que más dinero inyectaron en sus campañas, apenas dos lograron victorias.

Uno de estos fue el líder de los demócratas en el Senado, Herry Reid, quien se impuso a la republicana Sharon Angle, la cual obtuvo 320 mil 996 votos, que fueron insuficientes frente a los 361 mil 655 de su contrincante.

De acuerdo con el periódico, el gasto promedio en que incurrió la campaña de Angle fue de 97 dólares por cada voto obtenido, lo que la convirtió en una de las dos contiendas legislativa más caras per cápita.

Para Reid, los 234.9 millones de dólares gastados por su campaña se tradujeron en un costo de 69 dólares por cada voto recibido.

Otra republicana, Linda McMahon, gastó 47.3 millones de dólares en busca de ganar uno de los dos escaños senatoriales en Connecticut, pero perdió frente al demócrata Dick Blumenthal.

Al final, los 489 mil 128 votos que la republicana recibió representaron también un gasto por capita de 97 dólares.

Aunque la republicana Meg Whitman gastó 140 millones de dólares de su propio dinero en busca de la gubernatura de California, el promedio per cápita del costo de su campaña fue menor debido el tamaño de la población de ese estado.

'El dinero no garantiza la victoria. Se puede perder si se tiene, pero es difícil ganar si no se tiene', dijo al diario Mark Mellman, un experto en encuestas que trabajo con la campaña de Reid.

Otro ejemplo fue el caso del republicano Chris Gibson, quien ganó sobre el congresista Scot Murphy, a pesar de haber gastado 66 dólares por cápita, en contraste con los 33 de su rival.

De acuerdo con estimaciones del Centro para Política Responsable, el gasto total de estas elecciones se ubicara en cuatro mil millones de dólares, lo que lo convertirá en las más caras de su tipo hasta ahora.

KUALA LUMPUR, NOV 9 (REUTERS) - Estados Unidos tiene los recursos y los aliados necesarios para combatir a Al Qaeda, que se está expandiendo más allá de su base en Pakistán y Afganistán hacia lugares como Yemen, dijo el martes el secretario de Defensa Robert Gates.

Los distintos brazos de la agrupación en conflictivos estados como Yemen y Somalia son una creciente amenaza para Estados Unidos y sus aliados, nueve años después de los ataques del 11 de septiembre del 2001 por parte del liderazgo central de Al Qaeda.

La rama basada en Yemen, llamada Al Qaeda en la Península Arábiga, se adjudicó el fallido plan de detonar paquetes bomba contra blancos de Estados Unidos y un intento de volar un avión de pasajeros de ese país en la pasada Navidad.

"Mientras vemos que Al Qaeda extiende sus tentáculos, la buena noticia es que tenemos socios muy fuertes que están trabajando en este problema por su propio interés", dijo Gates a periodistas durante una visita a Malasia.

"No estamos solos en esta lucha (...) Por eso confío en que vamos a tener los recursos y la capacidad para seguir lidiando con esto", agregó.

Washington ya aumentó la asistencia contra el terrorismo a Yemen a 155 millones de dólares en el año fiscal 2010, desde apenas 4,6 millones de dólares en el 2006.

Funcionarios estadounidenses están considerando otras formas de presionar a los militantes, incluyendo un mayor entrenamiento a las fuerzas yemeníes.

Pero los analistas advierten que el país norteamericano enfrenta limitaciones prácticas en estados como Yemen, cuyo debilitado Gobierno central debe lidiar con colosales problemas económicos y conflictos internos.

Estados Unidos también está empleando grandes recursos en las guerras de Afganistán e Irak y suministra una considerable asistencia financiera a Pakistán.

Gates, quien ha elogiado los esfuerzos del Gobierno yemení contra Al Qaeda, sugirió que sus aliados lo ayudarían a disminuir la brecha.

"Tenemos muchos aliados que nos están ayudando. Sólo mencionando el Magreb, Francia está obviamente muy involucrada", dijo Gates, citando el brazo de Al Qaeda en África del Norte.

"Y cuando hablamos de Asia, esta es una de las áreas en la cual Estados Unidos y Malasia han estado cooperando", añadió en una conferencia de prensa junto al ministro de Defensa malayo.

Gates justificó los esfuerzos de Estados Unidos de centrarse en la base tradicional de Al Qaeda, en la región fronteriza entre Afganistán y Pakistán, a la que definió como "el epicentro del terrorismo."

Esta campaña incluye la guerra de nueve años en Afganistán y los encubiertos ataques con aviones no tripulados en Pakistán, que Washington no reconoce públicamente.

"Yo diría que el corazón de Al Qaeda persiste (...) en el área limítrofe entre Afganistán y Pakistán", sostuvo.

"Ellos proveen orientación. Proveen prioridades. Proveen legitimidad a los otros brazos de Al Qaeda que se están desarrollando en otros lugares, como la Península Arábiga, y Yemen en particular", puntualizó.

WASHINGTON, 9 NOV (DPA) - Durante su mandato Estados Unidos sufrió el peor ataque terrorista de su historia, la mayor crisis financiera en décadas y una terrible catástrofe natural. El inicio de dos guerras y la autorización de la tortura marcaron también a fuego su presidencia.

Pero dos años después de dejar la Casa Blanca es ahora el propio George W. Bush quien hace balance de esos años: en sus memorias, que llegaron hoy a las librerías en Estados Unidos, y en su primera entrevista como ex presidente, Bush admitió errores y defendió alguna de sus medidas más polémicas.

La invasión de Irak en abril de 2003, por ejemplo, fue una decisión correcta incluso pese a que el dictador Saddam Hussein no tuviera armas de destrucción masiva, como había argumentado Washington para emprender la guerra.

"El mundo es considerablemente mejor sin Saddam Hussein en el poder", dijo Bush en una entrevista emitida la noche del lunes por la cadena NBC. Sin embargo, el republicano admitió haberse sentido "consternado y enfadado" por el hecho de que las armas nunca aparecieran.

El presidente número 43 de Estados Unidos vio también como una mancha haber declarado la victoria en la guerra cuando apenas había comenzado. Bush compareció entonces ante la prensa sobre un portaviones y con un cartel de fondo con las palabras "Misión cumplida".

"Naturalmente fue un error", admitió ahora. Cuando dos años después toda la misión estadounidense en Irak parecía a punto del fracaso, Bush vivió "los tiempos más difíciles" de su presidencia, contó.

La entrevista se emitió horas antes de que llegara a las librerías "Decision Points", la autobiografía en que Bush repasa los momentos clave de su presidencia entre 2001 y 2009.

En las 500 páginas del libro, el ex mandatario defiende que se torture a sospechosos de terrorismo. Sin el uso de "métodos de interrogatorio adicionales" habría habido nuevos ataques, explica.

Bush alude así al llamado "waterboarding" o ahogamiento simulado, que provoca al interrogado la sensación de asfixia para obligarlo a confesar. El ex presidente considera razonable y eficiente la técnica, y asegura que sus asesores legales le explicaron que no rompía ninguna ley contra la tortura. "Yo no soy abogado", se escuda.

El regreso de Bush al centro de la escena también sirvió para conocer más sobre su vida personal. En el libro, el político desmiente rumores sobre su vuelta al alcohol mientras estaba en el cargo: "No tomé ni un trago desde 1986", asegura.

También la relación supuestamente tensa con su padre, el ex presidente George Bush, pasó por la entrevista con la NBC: "Esa relación se basa en el amor. Es un padre maravilloso", dijo con lágrimas en los ojos.

Bush se mostró sorprendentemente benevolente con su sucesor, el demócrata Barack Obama. Ni en el libro ni en la campaña a las elecciones de medio mandato a fines de octubre hubo críticas de el ex presidente al actual jefe de la Casa Blanca. "Obama tiene muchos críticos y yo no quiero ser uno de ellos", señaló. En sus memorias elogia incluso a Obama por el aumento de tropas en Afganistán.

Bush admitió haber cometido errores "ocasionales" en algunos momentos de su mandato, aunque siempre con buena intención y por buenos motivos, que son los que ahora quiere aclarar. "Por eso escribí el libro", dijo en la NBC. "Lo único que quiero es que la gente lea el libro".

Por el contrario, los críticos ya señalaron que con las memorias Bush no quiso dar respuestas a cuestiones clave de su política, sino modelar su imagen para los libros de historia.

En las memorias "es el presidente que siempre quisimos tener: comprensivo, gracioso y capaz de admitir errores", escribe "The New York Times". Sin embargo, agrega el diario, el mundo recuerda a otro Bush: uno que dejó el país lleno de problemas y que se despidió de la presidencia con la popularidad más baja de un mandatario estadounidense.

Después de dos años en silencio, Bush pasará en las próximas semanas por diversos programas de televisión y hará una gira por el país para promocionar su libro.

BAGDAD, 9 NOV (DPA) - Los líderes de los partidos políticos iraquíes, reunidos desde el lunes en Erbil por primera vez desde los comicios parlamentarios de marzo, concluyeron hoy sin éxito el encuentro en el que pretendían lograr un acuerdo para la formación de un gobierno de coalición.

Pese a que representantes de los partidos chiitas y kurdos señalaron hoy la existencia de "diversos escenarios posibles" para la formación de un gobierno de unidad nacional, la lista secular Al Irakiya, que logró en los comicios la mayoría de los mandatos, señaló que no hubo ningún tipo de acuerdo.

También quedó en el aire la continuación de las conversaciones iniciadas el lunes a iniciativa del presidente de la región autónoma kurda, Massud Barzani.

Los diputados de Al Irakiya anunciaron que de seguir sin acuerdo sobre el reparto de los ministerios y los altos cargos, no acudirán el jueves a la sesión del Parlamento convocada para elegir al presidente de la Cámara.

Irak eligió un nuevo Parlamento hace ocho meses, pero ninguno de los partidos obtuvo mayoría absoluta, lo que provocó disputas sobre quién ocupará el cargo de primer ministro.

El actual primer ministro, Nuri al Maliki, aspira a repetir en la jefatura de gobierno, pero también lo hace el ex jefe de gobierno Iyad Allawi, de Al Irakiya.

JERUSALEN, NOV 9 (REUTERS) - El plan israelí de construir nuevas casas en tierra ocupada debería ser contrarrestado por el reconocimiento internacional de un Estado palestino, dijo el martes el negociador jefe palestino.

Subiendo la apuesta en el estancado proceso de paz, Saeb Erekat declaró que con el último anuncio Israel dejó en claro que quiere más asentamientos, no la paz.

"El unilateralismo israelí es un llamado al reconocimiento internacional inmediato del Estado palestino", dijo en un comunicado.

El mundo prestó poca atención cuando el fallecido Yasser Arafat declaró un Estado palestino en 1988. Pero los vientos políticos han cambiado e Israel hoy está seriamente preocupado de que el presidente Mahmoud Abbas obtenga el reconocimiento.

Abbas ha planteado la idea de "ir a Naciones Unidas" a declarar la creación de un Estado si las conversaciones de paz colapsan, pero sólo después de buscar el apoyo de Washington.

El lunes, Israel anunció la construcción de 1.300 nuevas unidades de vivienda en tierra ocupada cerca de Jerusalén. Y el martes, reportes en los medios revelaron proyectos para crear otras 800 casas en el gran asentamiento de Ariel, en el noreste de Cisjordania.

Los planes de construcción fueron dados a conocer mientras el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, estaba en Estados Unidos para discutir alternativas para reanudar las conversaciones de paz de Oriente Medio, que se han estancado por el tema de los asentamientos.

Washington dijo que estaba "profundamente decepcionado" por la noticia, que calificó como "contraproducente para nuestros esfuerzos de reanudar las negociaciones directas entre las partes", dijo el portavoz del Departamento de Estado P.J. Crowley.

La secretaria de Estado, Hillary Clinton, tenía previsto plantear el tema en una reunión con Netanyahu en Nueva York el jueves.

La jefa de Política Exterior de la Unión Europea, Catherine Ashton, dijo que el plan "contradice los esfuerzos de la comunidad internacional de reiniciar las negociaciones directas y la decisión debe ser revertida".

Las negociaciones de paz directas entre Israel y los palestinos colapsaron en septiembre a poco tiempo de haber comenzado, después de que Netanyahu rechazó las demandas palestinas de extender un congelamiento parcial sobre la construcción de asentamientos en Cisjordania.

Destacando que el controvertido anuncio se realizó cuando Netanyahu estaba en Estados Unidos, Crowley dijo: "Alguien en Israel pudo haber hecho esto para avergonzar al primer ministro y minar el proceso".

La portavoz del Ministerio del Interior israelí, Efrat Orbach, sostuvo que la medida del lunes fue simplemente otro paso de procedimiento. "Pueden pasar meses o años (...) hasta que empiece efectivamente la construcción", aseguró.

Pero los palestinos rechazaron esa explicación.

"La campaña israelí de asentamientos (...) no es más que un proceso premeditado para matar la posibilidad de un Estado palestino independiente", dijo Erekat.

LA HABANA, 9 NOV (NOTIMEX).- El director general del Ministerio de Salud de Haití, Gabriel Thimoté, indicó hoy que la epidemia de cólera es 'una cuestión de seguridad nacional', luego de que se confirmaron 120 casos en la capital, Puerto Príncipe.

En una conferencia de prensa sobre la evolución de la epidemia, indicó que hasta el momento, 583 personas han muerto y más de nueve mil están hospitalizadas, informó el portal haitiano de noticias Le Nouvelliste.

Los datos previos indicaban que las víctimas mortales eran 544 y ocho mil los hospitalizados.

Por su parte, el doctor Ariel Henry, funcionario del Ministerio de Salud, indicó que por ahora no se han disparado los casos de la enfermedad en la capital, pero admitió que hay 'casos aislados'.

El gobierno confirmó 120 casos de cólera en Puerto Príncipe, en donde, según informes del Ministerio de Salud, se registró el primer deceso reportado oficialmente en Cité-Soleil, el barrio capitalino más pobre.

Por su parte, la Organización Panamericana de la Salud (OPS) declaró este martes que es muy probable que la epidemia de cólera en Haití crezca mucho más en los meses e incluso los años siguientes.

Indicó que los mismos patrones de contagio se podrían registrar en varios países americanos, lo que significa un riesgo de cientos de casos adicionales en los próximos años, declaró el doctor Jon K. Andrus, subdirector de la OPS, en una rueda de prensa en Washington.

Dijo que en estos momentos, 'el número de casos (en Haití) no es lo importante, nuestra prioridad está es aplicar medidas de prevención'.

Andrus precisó que ante el impacto del huracán Tomas y las inundaciones que produjo, se incrementan los riesgos de expansión del cólera.

El experto señaló que la OPS trabajando con otras agencias de la Organización de las Naciones Unidas, el Ministerio de Salud de Haití y organismos no gubernamentales para abastecer de medicamentos a la población, incluso en las villas más remotas.

Sin embargo, consideró que la epidemia de cólera no interferirá en las elecciones generales previstas para el próximo 28 de noviembre.

'Esta no es una razón para esperar que las elecciones tengan un impacto negativo', dijo Andrus, 'y de hecho, el Ministerio de Salud está planeando usar la ocasión para lanzar mensajes a la población de prevención. Lo que ayudaría a prevenir una propagación de la infección'.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **LIMA.** El canciller peruano, José García Belaunde, confirmó la entrega de la contra memoria del Perú ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya, sobre la controversia marítima con Chile. "Hemos hecho un trabajo serio, exhaustivo y riguroso. Puedo dar seguridad y confianza de que se ha trabajado con todo el rigor y el empeño, con mucha mística", expresó en entrevista concedida a la emisora Radio Programas del Perú (RPP). Agregó que la réplica peruana sustenta los hechos y la argumentación jurídica frente al reclamo de que se fijen los límites marítimos entre los dos países; a

juicio de Lima estos aún están pendientes y para Chile quedaron resueltos con sendos acuerdos pesqueros suscritos en 1952 y 1954, con la participación, además, de Ecuador. (XINHUA/9)

- **MAPUTO.** Brasil saludó el apoyo del presidente estadounidense, Barack Obama, a India como miembro permanente del Consejo de Seguridad de la ONU, pero hizo un llamamiento, también, para incluir a otros países emergentes en el principal órgano de decisión de Naciones Unidas. "La mención a India demuestra que EE.UU. acepta a los candidatos del mundo en desarrollo y abre las puertas a otros grandes países emergentes, como Brasil y a otros de África", declaró en Maputo el ministro brasileño de Relaciones Exteriores, Celso Amorim. El Consejo de Seguridad está formado por cinco miembros permanentes con derecho a veto (EE.UU., China, Francia, Rusia, Gran Bretaña) y diez miembros no permanentes. Desde hace años, varios países luchan por una reforma del Consejo de Seguridad. India, Brasil, Alemania, Japón y Sudáfrica aparecen a menudo entre los probables candidatos, pero, según los analistas, no está prevista ninguna reforma en un futuro próximo. (AFP/9)

- **BUENOS AIRES.** La Cumbre del G-20 será el primer escenario mundial en poner a prueba la fortaleza anímica y política de la presidenta argentina, Cristina Kirchner, en pleno duelo por la muerte de su marido, el ex mandatario y líder peronista, Néstor Kirchner, con quien compartía el poder. "Ya sé que no estoy sola, por eso puedo seguir adelante", agradeció a sus fervorosos partidarios que le gritaban "¡fuerza!", antes de emprender viaje a Seúl para la reunión de las naciones del norte, desarrollada con las del sur. La Presidenta dijo que en la Cumbre "se tratará de lograr un poco de cooperación" y aseguró que "lo que se está viendo es una gran 'guerra de monedas' y de competitividad por ver quién coloca mejor sus productos y cómo se traslada la crisis a otros países". (AFP/9)

- **TOKYO/PEKIN.** El ministro de Exteriores de Japón, Seiji Maehara informó que China le pidió a su país no participar en la ceremonia de entrega del premio Nobel de la Paz al opositor chino, Liu Xiaobo, prevista para el 10 de diciembre en Oslo, la que Pekín considera una afrenta a su sistema jurídico. Agregó que su propósito es "alcanzar una decisión racional sobre la participación por parte de nuestro Embajador en Noruega". El primer ministro japonés, Naoto Kan, cuya popularidad está en descenso en los sondeos por la cuestión de la crisis diplomática con Pekín, después del arresto del comandante del pesquero chino y luego de una colisión con embarcaciones japonesas en las costas de islas en disputa, pidió al ministro Maehara, examinar la cuestión de la participación en la ceremonia. (ANSA/9)

- **ROMA.** El Gobierno conservador del primer ministro italiano, Silvio Berlusconi, perdió una votación en el Parlamento sobre su controvertida política inmigratoria, según reportaron medios locales. La nueva fracción de Gianfranco Fini, ex aliado de Berlusconi, se plegó al rechazo de la oposición. Se trató de la primera vez que los hombres de Fini votaron directamente contra el Gobierno en el Parlamento. Con 274 contra 261 sufragios, la oposición logró imponer un documento contra la actual cooperación con Libia para el rechazo de refugiados desde el norte de África. (DPA/9)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez
Selección Internacional: Carlos A. González Álvarez **Corrección:** Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
